

SOCIEDAD DE ESTUDIOS DE PATOLOGIA QUIRURGICA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE BOGOTA

ESTATUTOS: Estudio e investigación.

REGLAMENTO: Tolerancia por las ideas ajenas.

(*Acta de los días 25 de Junio, 2 de Julio y 27 de Agosto*).

El señor José María Moreno leyó su trabajo "Influencia de la viscosidad sanguínea sobre la presión arterial".

En seguida el Dr. Gonzalo Esguerra Gómez hizo una magnífica exposición sobre "Anestesia por los gases en la Clínica de Marly". Pasó revista a los principales procedimientos de anestesia usados hasta hoy y se detuvo especialmente en el empleo de los gases en Marly y los resultados obtenidos, que han sido magníficos. Dio una estadística muy demostrativa de los admirables efectos alcanzados por este procedimiento e invitó a que se hiciera una estadística exacta de los resultados obtenidos en el Hospital por el empleo del cloroformo para comparar con los obtenidos en Marly con los gases.

El alumno señor Francisco Gómez P. leyó su trabajo "Estudio anatomo-histológico de la desembocadura de las vías biliares en el duodeno".

En seguida leyó su trabajo el alumno señor Hernán Gómez sobre "Analgesia en la obliteración vascular del miembro inferior por el bloqueo de los nervios".

Luégo el señor Alfonso Peláez presentó un caso muy interesante de una leucemia de origen esplénico, caso que fue observado con mucha detención por los demás alumnos.

El Profesor Cavelier presentó un caso muy interesante de un tumor abdominal en una niñita de 3 años, e hizo el diagnóstico de un tumor del riñón derecho estableciendo el diagnóstico diferencial con una tumoración hepática o vesicular y con un tumor del intestino grueso. Dio las razones clínicas por las cuales creía se tratara de un tumor renal, e hizo una magnífica exposición sobre los procedimientos de exploración urinaria en los niños. Ilustró el caso con datos estadísticos sobre los tumores renales en los niños. Para el estudio de este caso el Profesor Cavelier se asesoró de los alumnos señores Néstor Botero y Jorge González.

En seguida el alumno señor Luis Dávila leyó el trabajo que hizo en compañía del señor Marcos Gómez, "Estudio sobre la prueba de la Tolerancia de los hidrocarbonados".

El Secretario,

Roberto N. Ezpeleta H.